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L'hon. M. CRERAR: Oui. On exploitait
une mine de cuivre dans la région. On a
partagé l'affaire en trois. La mine Hollinger
qui exploitait Kam-Kotia a fourni le tiers des
fonds, le gouvernement provincial un tiers et
le gouvernement fédéral l'autre tiers. On a
aussi aidé dans Québec à la construction d'une
route conduisant à un gisement de zinc sur l'île
Calumet, et à une autre menant au gîte
Sterret près de Richmond. On a dépensé la
somme de $1,503.57 pour une mine de mica
dans le canton de Mattewan, en Ontario; dans
le Québec: pour la construction du chemin du

.village de Pressiac à la mine de molybdène,
$2,427; pour le chemin de la mine de zinc de
Calumet, $11,759; pour le chemin de la mine
de chrome de Sterret, $1,301, et pour celui
de la mine Cadillac-St-Maurice, $30,974.

M. GREEN: Ces mines sont situées dans le
Québec?

L'hon. M. CRERAR: Oui, ces mines sont
dans le Québec. Puis, en Colombie-Britan-
nique, pour le chemin de la mine Twin J,
$2,991; pour le chemin de la mine de mercure
de Braylorne, $3,523. Cette dernière est une
mine de mercure qui appartient aux exploitants
de Braylorne.

M. GREEN: Sur quelle base avance-t-on
ces sommes?

L'hon. M. CRERAR: Dans presque tous les
cas, la compagnie minière elle-même fournit
un tiers, le gouvernement provincial un tiers
et le gouvernement fédéral un tiers.- Il peut y
avoir des oas où les avances ont été faites con-
jointement par les gouvernements provinciaux
et fédéral.

M. GREEN: Qui recommande ces avances?
Est-ce le régisseur des métaux?

L'hon. M. CRÈRAR: Les avances sont
faites en effet sur sa recommandation.

M. GREEN: Quelle somme affectera-t-on
cette année?

L'hon. M. CRERAR: Nous réservons une
somme de $75,000, cette année, pour répondre
aux demandes possibles du régisseur des
métaux. Je signale au comité qu'il existe une
différence, entre ces crédits et les crédits civils
ordinaires. Les crédits civils visent des projets
particuliers. D'un autre côté, dans le cas des
crédits de guerre, il faut prévoir, à même
leur ensemble, certaines sommes pour répon-
dre à des besoins qui peuvent surgir au cours
de l'année.

M. GREEN: Le ministre ne s'attend pas à
ce que la demande soit aussi forte cette
année que l'an dernier?

L'hon. M. CRERAR: Non, nous estimons
que $75,000 suffiront.

M. NEILL: Puis-je savoir si la somme
affectée à la mine Braylorne a amené la
production de mercure?

L'hon. M. CRERAR: Oui, il y a eu pro-
duction de mercure. J'ai demandé à mon

conseiller s'il pouvait m'en indiquer la quan-

tité, mais il n'a pas le renseignement sous

la main.

M. NEILL: J'ajouterai que je connais très

bien depuis au moins quarante ans un dépôt

de mercure situé à proximité de la mer.

On n'aurait pas eu à dépenser $72,000 pour en

extraire le mercure. Il est d'accès facile dans

le détroit de Barkley. Je sais pertinemment
qu'il y a du mercure à cet endroit, car il a

été exploité par des moyens forts primitifs.

Les propriétaires avaient des difficultés avec

les Chinois qui travaillaient à l'extraction du

mercure dans ma région. Le mercure leur

attaquait les dents, qui branlaient et tom-

baient. Mais, je me demande quel besoin

avait l'Etat de dépenser $72,000 pour obtenir

du mercure à Braylorne, alors qu'il y en avait

tout près sur le rivage.

L'hon. M. CRERAR: Où le gisement est-il

situé?

M. NEILL: Dans le détroit de Barkley, sur

la côte occidentale de l'île Vancouver. L'en-

droit porte le nom de Sechart.

L'hon. M. CRERAR: Je me renseignerai.

Le directeur ne se souvient pas que la chose

ait été signalée au département. J'ignore si

elle a été portée à la connaissance du régis-

seur des métaux. Nous irons aux renseigne-

ments.
M. NEILL: Il y a du mercure là, c'est

certain.

M. ESLING: Vu que les marchés des Etats-

Unis sont interdits au zinc canadien et qu'en

conséquence les contrats de production sont

annulés pour les quatre concessions, ainsi que

l'a récemment annoncé le département, quels
débouchés les exploitants de minerai plombo-
zincifères de Slocan disposent-ils pour l'écoule-
ment du zinc canadien?

L'hon. M. CRERAR: Je crois comprendre

que l'honorable député veut savoir de quels

marchés on dispose actuellement pour les

minerais provenant de certaines mines qui en-

voyaient leur produit à 'la Metals Reserve
Corporation des Etats-Unis. Je l'ignore. Le


